
Antworten des Amtes auf die Vorabfragen der Fraktion DIE LINKE Fällungen auf 
öffentlichem Grund  

Nr. 22/GRÜ/7130 und Nr. 22/GRÜ/7131: Weshalb sollen hier zur Freistellung zweier Teiche 
eine Weide und eine Roteiche gefällt werden? 

Es handelt sich um Maßnahmen mit dem Ziel die Artenvielfalt und Biodiversität in und an den 
Gewässern im Naturschutzgebiet zu steigern. Hierdurch wird die Besonnung gefördert und 
der Laubeintrag verringert und somit der Verlandung der Teiche entgegengewirkt. Dies 
geschieht auch auf Wunsch der Naturschutzverbände. 

Handelt es sich bei den acht Buchen im Westerpark (Jürgensallee) um eine schützenswerte 
Baumreihe/ -gruppe? 

Nein, es handelt sich überwiegend um Einzelbäume. Abarbeitung von Bestandspflege/ 
Bestandsauslichtung/ Verkehrssicherungspflichten. 

Zu Nr. 22/GRÜ/7146: Kann bei dieser sehr alten Sumpfzypresse (mit "mangelnder 
Restwandstärke") statt Fällung eine schützende Umzäunung vorgenommen werden? 

Ein solcher Zaun müsste eine sehr große Fläche einzäunen, um jegliche Gefahren für die 
Parknutzer auszuschließen. Aufgrund des Nutzungsdrucks und des zu betreibenden 
Aufwands, wird dies unter Berücksichtigung des ökologischen Werts der nicht heimischen 
Baumart, an dieser Stelle nicht empfohlen. 

zu den 33 geplanten Fällungen im NSG Wittenbergener Heide: Auch wenn es hier um den 
Bestand der abwechslungsreichen Landschaft aus Elbwiesen, Heideflächen, Dünen und 
Naturstrand geht: Muss wirklich eine so große Anzahl von Bäumen ( primär Eichen und 
Birken ) gefällt werden?  

Bei der überwiegenden Zahl der Bäume handelt es sich um nicht verkehrssichere Bäume an 
Wegen im Naturschutzgebiet und im Bereich angrenzender Privatgrundstücke. Die Erhaltung 
und Förderung der Heideflächen sind bei den Fällungen lediglich sekundäre Gründe. 

Frage eines aufmerksamen Bürgers (wg. eines Halteverbotschildes): Ist demnächst geplant, 
die zwei alten Kastanien im Park zwischen Lessers Passage (Nähe Lessers Passage 8) und 
Behnstr. zu fällen?  

Nein, eine Fällung der Kastanien im Park ist derzeit nicht vorgesehen.“ 

 


